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臺中市政府第 81次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 9月 10日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、上週五晚上，觀光旅遊局在草悟道舉辦「悠遊草悟道‧魅力大臺中」系列

活動的閉幕晚會，現場大約有 2、3 千人熱情參與，活動盛大而熱鬧，本

人也應邀出席為活動抽出大獎，得獎的市民除了相當開心之外，而且也很

清楚活動內容，足見觀光旅遊局在活動的規劃及宣傳做得很好，也得到了

市民的認同。雖然草悟道在規劃之初，地方上有些不同意見，但市府施政

原本就應虛心接受各界指教及以放大鏡檢驗市府的決策，草悟道的成功，

證明只要有心、有創意，就能符合大眾期許，民眾也就會有正面的反應。

另外，我知道澎湖縣的望安鄉有一座「綠蠵龜展示館」，納入許多生態保

育的概念，而目前觀光旅遊局正規劃「白海豚暨企鵝教育園區」，建議可

以參考該館的規劃方式及精神，以符合民眾對於生態保育的期許。(辦理

機關：觀光旅遊局) 

二、除了「草悟道」之外，「宮原眼科」及「心之芳庭」也是本市很成功的景

點，尤其宮原眼科，即使是平日，仍為中區帶進可觀的參觀人潮，除了請

各位有空去看看之外，也請文化局會同經發局及相關機關好好研究宮原眼

科的成功案例，從中學習如何發展創意產業，以振興中區經濟。另外，蔡

副市長提到於 6月開幕的全國第一間數位圖書館「國立臺中圖書館」也是

目前本市很重要的新景點，參觀人潮絡繹不絕，為強化本市觀光能量，也

建議觀光局可以將「國中圖」加上「宮原眼科」及「草悟道」這三個新景

點包裝為「一館一科一道」，印製簡介並推薦給遊客，以開創更多商機。(辦

理機關：經濟發展局、觀光旅遊局、文化局、本府各機關) 

三、依據主計處所做的統計資料，100年本市調解績效(調解案件成立的比率)

為五都第一、全國第二，這個成績從 97 年保持到現在第 4 年，相當不容

易。調解業務做得好，不僅意味著調解委員公正處理及熱心協調的態度受
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到民眾信賴，更能有效減少訟源、避免國家司法資源的浪費，從而減少民

眾間對立的氣氛，有助營造本市和諧社會風氣，因此，對於法制局及調解

委員的努力，本人在此表達感謝。(辦理機關：法制局) 

四、依據政風處報告，行政院頒布的「行政院及所屬機關機構請託關說登錄查

察作業要點」已於 9月 7日實施，因此，公務員未來如遇請託關說案件，

需依規於 3日內登錄報備，否則將予以處罰，尤其政務官若違規情節重大

者，甚至可能移送監察院調查。因此，我們知道，關說者未必就會犯法，

但是被關說對象沒有登錄，可能就會有問題，舉例而言，曾有其他縣市公

務同仁出席議員邀約，發現有廠商在場，雖然有警覺並且十分鐘內就趕緊

離場，但是因為同仁並未登錄，出席廠商又順利得標，讓同仁遭受其他競

爭廠商質疑，而且「跳到黃河都洗不清！」，即使經過調查並無違法，但

期間也承受了不必要的困擾與壓力，由這個例子，可以看出登錄制度其實

是一種保護同仁的措施，是一件好事，請各位務必依規登錄，並請傳達給

附屬機關同仁留意相關規定，以減少日後不必要的困擾。除此之外，我認

為由中央到地方，每一級的政府都要向貪污宣戰，本市防貪一直做得很

好，未來也請各位首長持續竭盡全力做好廉政工作，並督導同仁，萬萬不

能讓同仁誤入歧途而自傷傷人。(辦理機關：政風處、本府各機關、各區

公所) 

五、有關教育部正研擬法規，針對補習班、安親班之接駁車輛擴大納管，對此，

本人早在原臺中市就已十分關切這項議題，合併後第一年更要求將校車、

補習班交通車等整合納管，不僅請督學抽查，並請第一線的學校老師留意

學童接送情形，一發現有業者違規或異常情形就立刻通報，以確保學童安

全。縣市合併後由於幅員遼闊，教育局有必要針對車輛狀況及超載違規情

形，再做全面性的了解及督導，並會同法制局及警察局等相關局處研商因

應對策，也請蔡副市長多加費心督導，以確保學童交通安全。(辦理機關：

教育局、警察局、法制局) 

六、縣市合併後，依據地方制度法規定，相關自治法規兩年的緩衝期即將在今

年底屆滿，唯依據法制局報告，目前尚有民政局「殯葬設施回饋金自治條

例」草案仍在法規會審議，恐不及排入 9 月 17 日議會程序委員會議程，

對此，除請民政局追究相關人員責任之外，並請法制局協助加速本案審
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查，俾憑本週五臨時市政會議審查通過後，如期送請議會審議。另外，下

週一原定召開的市政會議則停開一次，以利各位首長參與議會議程。(辦

理機關：民政局、法制局、本府各機關、各區公所) 

七、有關同仁的公文處理，在此提出兩個例子與各位分享：第一，對於本人交

辦的案件，近來同仁簽上來要求展延辦理期程，由於案件並不複雜，本人

不同意展期，並請同仁電話聯絡、積極辦理，隔天就辦理完成了。可見同

仁的「效率」值得檢討，機關內部的長官也應積極督辦，以利機關效率提

升；第二，日前有同仁以本人名義寫信給中央某位長官，但該名長官早已

去職，但這份簽呈卻一直到呂參議順安才發現錯誤，公文呈核期間，包括

科長、專委、主秘及機關首長等人都未發現，此事彰顯出機關內部核稿工

作不夠確實，也請各機關同仁及各級長官引以為鑑，勿再發生類此錯誤。

(辦理機關：本府各機關、各區公所) 

八、感謝農業局於上週在外埔區舉辦「火龍果盃文化節」活動，吸引大量人潮

前來搶購，產銷成績十分亮麗，我認為活動的成功，除了農業局大力行銷

之外，主要還是在於產品的品質受到肯定，尤其農民經過兩年的研發，培

育出有著金黃色外皮的「金龍果」，成就更是有目共睹，未來我們也將持

續行銷本市的優質產品，以照顧農民的生活。在這裡也與各位分享一個故

事，記得多年以前，本人曾擔任駐美代表一年十個月，臨走之時，56位聯

邦參議員為我舉辦歡送會，而且無異議一致推崇本人為臺灣最好、最懂得

行銷臺灣的外交人員；記得當時致辭時我說：「是產品（臺灣）好，不是

我會行銷」（It is not the sales, It is the product!），旁邊一位與

我友好的參議員洛克裴勒隨即拍了我一下，打趣著說：「又在行銷了！」。

舉這個例子，是想告訴各位，只要是好的產品，就會受到歡迎，就像本市

山、海、屯各區的許多美景，透過我們的努力行銷，一定能讓民眾對本市

的美麗有更多的認識。 (辦理機關：農業局、本府各機關、各區公所)  

陸、散 會：上午 10 時 00分 
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臺中市政府第 81次市政會議提案摘要表(101年 9月 10日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 水利局 
檢陳訂定「臺中市溫泉開發許可審查收

費標準草案」1份，敬請審議。 

照案通過，移請法制局發

布施行。 

02 交通局 
檢陳修正「臺中市公有停車場收費自治

條例」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送請臺中市議

會審議。 

墊01 經濟發展局 

為臺灣電力股份有限公司補助本市和

平區公所辦理101年度「和平盛柿、盟

約五葉松」2012和平區觀光暨產業文化

體驗活動新臺幣120萬元整，辦理先行

墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊02 環境保護局 

為行政院環境保護署核定補助本府101

年度「臺中市龍井區掩埋場垃圾轉運設

施修復工程」新臺幣139萬7,000元整，

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

 

 


